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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１８ (平成
へいせい

３０ )年
ねん

１月
がつ

２１日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

  

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
にん

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、 金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、 タカハシ
た か は し

 ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、 レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 

カン
か ん

、 幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、 河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

良則
よしのり

、 スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、 河
は

 相宇
さ ん う

、

ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、韓
かん

 簫
しょう

、ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 

エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、 キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

 ジェリー
じ ぇ り ー

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

、サリ
さ り

 アビシェク
あ び し ぇ く

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

、小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、榎本
えのもと

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 １人
ひ と り

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１７年度
ね ん ど

、

第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。みなさん、明
あ

けましておめでとうございます。今年
こ と し

もよろしくお願
ねが

いします。今日
き ょ う

は、牟
む

さん、ヘイ
へ い

さんとオクサナ
お く さ な

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。それでは、まずは本日
ほんじつ

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、
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事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。最初
さいしょ

の議事
ぎ じ

は年次
ね ん じ

報告
ほうこく

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２、２－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、次
つぎ

に提言
ていげん

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、１０分間
ぷんかん

の移動
い ど う

・休憩
きゅうけい

をはさんで部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「それでは、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４、４－１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「ここまでで何
なに

かあるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「内容
ないよう

については何
なに

も問題
もんだい

ないが、文言
もんごん

の部分
ぶ ぶ ん

でいくつかある。

『住
す

みたい』『 働
はたら

きたい』とあるが、あまり限定
げんてい

しないようにもう少
すこ

し柔
やわ

らか

い表現
ひょうげん

にして欲
ほ

しい。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「『コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

やネットワーク
ね っ と わ ー く

を持
も

たない人
ひと

が増
ふ

える』という部分
ぶ ぶ ん

だが、

はたしてそういえるのか。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「ここは『たとえば』とあるので、例示
れ い じ

だ。ポイント
ぽ い ん と

は、そうしたも

のを持
も

っていない人
ひと

が気軽
き が る

に相談
そうだん

などができなくて困
こま

るという部分
ぶ ぶ ん

だろう。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「こ の 部分
ぶ ぶ ん

を削除
さくじょ

した 方
ほう

がよ い と 思
おも

う人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げて くだ さ い。

（  ４人
にん

 ）残
のこ

した方
ほう

がよいと思
おも

う人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ４人
にん

 ）」  

幕内
まくうち

委員
い い ん

「実際
じっさい

に困
こま

っている人
ひと

はいると思
おも

う。」  

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

委員
い い ん

「削除
さくじょ

ではなくて文章
ぶんしょう

の修正
しゅうせい

がよいのではないか。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

やネットワーク
ね っ と わ ー く

があっても、すべての情報
じょうほう

が伝
つた

わったり、

それだけで問題
もんだい

が解決
かいけつ

されるわけではないので、その部分
ぶ ぶ ん

に注意
ちゅうい

して修正
しゅうせい

して
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はどうか。それと、２ページ
ぺ ー じ

の『住
す

み続
つづ

けたい』の部分
ぶ ぶ ん

はそのあとの指針
し し ん

の

表現
ひょうげん

を使
つか

って『住
す

みやすい』にしてはどうか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「その方
ほう

がよい。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「４ページ
ぺ ー じ

に『摩擦
ま さ つ

』という表現
ひょうげん

があるが、日本
に ほ ん

のルール
る ー る

を知
し

らないから

摩擦
ま さ つ

が起
お

こるわけではない。文化
ぶ ん か

が違
ちが

うから摩擦
ま さ つ

が起
お

こる。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「『文化
ぶ ん か

の違
ちが

いから』と書
か

いてある。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

「前後
ぜ ん ご

の文章
ぶんしょう

をきちんと読
よ

めばちゃんと書
か

いてあるので、ここままでで

よいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「３
みっ

つある。５ページ
ぺ ー じ

の『理解
り か い

を深
ふか

める』はオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

で

は詳
くわ

しい説明
せつめい

はできないので『周知
しゅうち

する』がよい。最後
さ い ご

の 行
ぎょう

の『できること

がたくさんある』は漠然
ばくぜん

としているので、『行動
こうどう

範囲
は ん い

が広
ひろ

がる』のようにもう

少
すこ

し具体的
ぐ た い て き

な方
ほう

がよい。６ページ
ぺ ー じ

のマナー
ま な ー

のところで、『夜中
よ な か

は騒
さわ

がない』は

偏見
へんけん

があるように感
かん

じる。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「『行動
こうどう

範囲
は ん い

が広
ひろ

がる』という表現
ひょうげん

だと、『行
い

けるところが増
ふ

える』

という意味
い み

に限定
げんてい

して理解
り か い

されてしまうのではないか。ここはいろいろなこと

にチャレンジ
ち ゃ れ ん じ

できるようになるという意味
い み

だろう。」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「７ページ
ぺ ー じ

の『使用
し よ う

する言語
げ ん ご

』は『開催
かいさい

する言語
げ ん ご

』の方
ほう

がよいのではない

か。」   

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

 「７ページ
ぺ ー じ

の『できれば』という部分
ぶ ぶ ん

は、もう少
すこ

し強
つよ

く『なるべく』

にして欲
ほ

しい。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「『夜中
よ な か

は騒
さわ

がない』についてはどうか。」  

幕内
まくうち

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

人
じん

市民
し み ん

が知
し

って欲
ほ

しいことという意味
い み

なら、町内会
ちょうないかい

についての紹介
しょうかい

で

はどうか。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「町内会
ちょうないかい

はほかのところに書
か

いてあった。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「 『 夜中
よ な か

は 騒
さわ

が な い 』 と い う 例
れい

は 、 私
わたし

は そ れ ほ ど 違和感
い わ か ん

が な い 。

外国人
がいこくじん

だからということではなく、一般的
いっぱんてき

なマナー
ま な ー

という意味
い み

だろう。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「たしかに、日本
に ほ ん

だけではないが日本
に ほ ん

は厳
きび

しいかもしれない。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「ドイツ
ど い つ

はもっと厳
きび

しいかもしれない。」  

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

委員
い い ん

「電車
でんしゃ

の中
なか

のマナー
ま な ー

にしてはどうか。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

 「電車内
でんしゃない

で通話
つ う わ

しないがよい。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「では、電車内
でんしゃない

の通話
つ う わ

マナー
ま な ー

に変更
へんこう

ということで賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げ
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てください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）」  

サリ
さ り

委員
い い ん

「８ページ
ぺ ー じ

のところの『 工夫
く ふ う

』は 今
いま

あるものの 改善
かいぜん

ではなくて、 新
あたら

しい

提案
ていあん

なので『配慮
はいりょ

』がよい。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

は、違和感
い わ か ん

はない。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「どちらでも問題
もんだい

ない。」  

レ
れ

 ベト
べ と

委員
い い ん

 「最後
さ い ご

の『参加者
さ ん か し ゃ

からのフィードバック
ふ ぃ ー ど ば っ く

を参考
さんこう

に』はもう少
すこ

し強
つよ

い

表現
ひょうげん

にして欲
ほ

しい。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、時間
じ か ん

も超過
ちょうか

しているの

でここまでとしたい。もし、まだ何
なに

かあれば事務局
じ む き ょ く

まで連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「 それ で は 、 地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

を 始
はじ

める 。 まず は 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

をお 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

について説明
せつめい

。）  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、文言
もんごん

の確認
かくにん

のため読
よ

み上
あ

げる。まずは災害
さいがい

時
じ

における多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

と外国人
がいこくじん

支援
し え ん

について、資料
しりょう

５－１だ。（  資料
しりょう

５－１を読
よ

み上
あ

げ  ）

事務局
じ む き ょ く

から補足
ほ そ く

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１について補足
ほ そ く

説明
せつめい

。）  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「内容
ないよう

に関
かん

してはとくに意見
い け ん

はないが、個人的
こ じ ん て き

にはもう少
すこ

し漢字
か ん じ

が多
おお

い方
ほう

が読
よ

みやすい。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「事務局
じ む き ょ く

どうか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「表記
ひょうき

についてだが、役
やく

所内
しょない

での文書
ぶんしょ

の表記
ひょうき

ルール
る ー る

があるので

それを守
まも

る必要
ひつよう

がある。漢字
か ん じ

が多
おお

すぎると 逆
ぎゃく

に読
よ

みにくいという人
ひと

もいるの

で、バランス
ば ら ん す

は 難
むずか

しい。ルール
る ー る

をふまえて、事務局
じ む き ょ く

で検討
けんとう

するという対応
たいおう

で

よいか。（  異議
い ぎ

なし  ）」  

河
は

委員
い い ん

「『受付
うけつけ

シート
し ー と

』という名称
めいしょう

はこのままか。『運営
うんえい

協 力
きょうりょく

受付
うけつけ

シート
し ー と

』のよう

に何
なん

のためのシート
し ー と

なのかが名前
な ま え

からわかる方
ほう

がよいのではないか。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「ツール
つ ー る

の名称
めいしょう

についてはこれまでにも確認
かくにん

してきたはずだが、他
ほか

の人
ひと

は何
なに

かあるか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「避難所
ひ な ん じ ょ

はみんなで 協 力
きょうりょく

して運営
うんえい

するものだが、『運営
うんえい

協 力
きょうりょく

』という

名前
な ま え

にしてしまうと少
すこ

し強制的
きょうせいてき

に 協 力
きょうりょく

しなければいけないように感
かん

じる。今
いま
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のままでよいと思
おも

う。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「あくまでも自然
し ぜ ん

に 協 力
きょうりょく

を呼びかけるようなものなので、今
いま

のままでよい

と思
おも

う。」  

河
は

委員
い い ん

「名前
な ま え

だけだとイメージ
い め ー じ

がつかみにくいかと思
おも

ったが、提言
ていげん

にシート
し ー と

を添付
て ん ぷ

し

たりするのであれば今
いま

のままでもよいと思
おも

う。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「それでは、『受付
うけつけ

シート
し ー と

』のままでよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）ほかに何
なに

か

あるか。」  

葉
よう

委員
い い ん

「このシート
し ー と

は日本
に ほ ん

人
じん

には必要
ひつよう

ないのか。それと、日本
に ほ ん

語
ご

ができる外国人
がいこくじん

にも

不要
ふ よ う

だと思
おも

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「これまで審議
し ん ぎ

してきたことをふまえると、日本
に ほ ん

人
じん

には必要
ひつよう

な

い。また、日本
に ほ ん

語
ご

ができない外国人
がいこくじん

のためのものでもない。仙台
せんだい

や熊本
くまもと

の報告
ほうこく

書
しょ

な どから 見
み

え てきた 課題
か だ い

は、まず 日本
に ほ ん

語
ご

ができるかど うかに 関係
かんけい

なく、

避難所
ひ な ん じ ょ

をみんなで 協 力
きょうりょく

して運営
うんえい

していくということを知
し

らない人
ひと

は多
おお

いとい

うことだ。そして、日本
に ほ ん

語
ご

が話
はな

せる人
ひと

に対
たい

しても、日本
に ほ ん

人
じん

の側
がわ

が日本語が話
はな

せ

ないだろうと思
おも

って声
こえ

をかけないということだった。このシート
し ー と

は、避難所
ひ な ん じ ょ

の

運営
うんえい

について知
し

ってもらうことと、日本
に ほ ん

人
じん

とコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

をとりやすく

することを目的
もくてき

としている。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「今
いま

の説明
せつめい

について何
なに

かあるか。（  とくになし  ）では、ここでいったん

区切
く ぎ

って保育
ほ い く

の利用
り よ う

申請
しんせい

に移
うつ

る。それでは資料
しりょう

５－２を読
よ

み上
あ

げる。（  資料
しりょう

５－２を読
よ

み上
あ

げ  ）それでは、何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

葉
よう

委員
い い ん

「１ページ
ぺ ー じ

目
め

だが、生産
せいさん

年齢
ねんれい

人口
じんこう

の減少
げんしょう

とあるが、川崎市
か わ さ き し

は若
わか

い人
ひと

が増
ふ

えてい

るので川崎市
か わ さ き し

の実態
じったい

とはあっていないのではないか。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「これは日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

の傾向
けいこう

という意味
い み

だ。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「単純
たんじゅん

な住民
じゅうみん

人口
じんこう

の問題
もんだい

だけではない。川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる人
ひと

が、川崎市
か わ さ き し

内
ない

で 働
はたら

いているとは限
かぎ

らない。たとえば、都内
と な い

で 働
はたら

いているが、

川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいるという人
ひと

も多いだろう。だから生産
せいさん

年齢
ねんれい

人口
じんこう

の減少
げんしょう

という

日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

の傾向
けいこう

は無関係
む か ん け い

ではない。」  

河
は

委員
い い ん

「 保育
ほ い く

を利用
り よ う

して いる 外国人
がいこくじん

の データ
で ー た

があ れば 、 載
の

せると よい の では ない

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「おそらく、そうしたデータ
で ー た

はない。とくに外国
がいこく

につながる子
こ

で、保護者
ほ ご し ゃ

が外国
がいこく

籍
せき

という場合
ば あ い

もあり 難
むずか

しい。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「１ページ
ぺ ー じ

目
め

の最初
さいしょ

だが、日本
に ほ ん

の 話
はなし

と川崎市
か わ さ き し

の 話
はなし

が行
い

ったり来
き

たりし
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ているのでわかりづらいのかもしれない。もう少
すこ

し流
なが

れを整理
せ い り

できないか。そ

れと、グラフ
ぐ ら ふ

のＸ軸
じく

とＹ軸
じく

にラベル
ら べ る

を追加
つ い か

して欲
ほ

しい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「流
なが

れの整理
せ い り

は持
も

ち帰
かえ

って検討
けんとう

したい。ラベル
ら べ る

の追加
つ い か

に関
かん

して

は了解
りょうかい

した。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「提言
ていげん

の囲
かこ

みの中
なか

で『日本
に ほ ん

語
ご

が苦手
に が て

な』という表現
ひょうげん

があるが、『能力
のうりょく

が十分
じゅうぶん

ではない』の方
ほう

がよいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「あらためて確認
かくにん

はするが、文脈
ぶんみゃく

に応
おう

じて使
つか

い分
わ

けている。た

だ、『能力
のうりょく

が十分
じゅうぶん

ではない』という表現
ひょうげん

はあまりよくないと思
おも

う。とくに、

保育
ほ い く

や災害
さいがい

関連
かんれん

では日常
にちじょう

生活
せいかつ

では使
つか

わないような 難
むずか

しい言葉
こ と ば

が多
おお

い。それに

対
たい

して『能力
のうりょく

が十分
じゅうぶん

ではない』という表現
ひょうげん

は、外国人
がいこくじん

の側
がわ

の日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

に問題
もんだい

があるように読
よ

めてしまう。注意
ちゅうい

が必要
ひつよう

だ。」  

葉
よう

委員
い い ん

「保育
ほ い く

の２ページ
ぺ ー じ

目
め

だが『また、いくら利用
り よ う

したくても、まったく日本
に ほ ん

語
ご

がで

きな い 人
ひと

が実際
じっさい

に 保育
ほ い く

サービス
さ ー び す

を 利用
り よ う

するの は 残念
ざんねん

ながら 難
むずか

し いと 思
おも

い ま

す』という文章
ぶんしょう

があるが、この意味
い み

を確認
かくにん

したい。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「これまでの審議
し ん ぎ

の中
なか

で共有
きょうゆう

してきた 考
かんが

え方
かた

だと思
おも

う。たしか、葉
よう

さんが

最初
さいしょ

に発言
はつげん

したはずだ。今回
こんかい

の 私
わたし

たちの提言
ていげん

の対象
たいしょう

を明確
めいかく

にする意味
い み

で入
い

れ

ている。ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）もし、文章
ぶんしょう

レベル
れ べ る

で何
なに

かあれば個別
こ べ つ

に事務局
じ む き ょ く

に伝
つた

えて欲
ほ

しい。事務局
じ む き ょ く

はできる範囲
は ん い

で対応
たいおう

、修正
しゅうせい

をお願
ねが

いする。そ

れでは、これで部会
ぶ か い

を終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。それでは、部会
ぶ か い

報告
ほうこく

を情報
じょうほう

・

社会
しゃかい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いする。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「基本的
き ほ ん て き

には前回
ぜんかい

から大
おお

きく変
か

わっていない。すべては紹介
しょうかい

できない

が、今日
き ょ う

は細
こま

かい文言
もんごん

や日本
に ほ ん

語
ご

の表現
ひょうげん

の部分
ぶ ぶ ん

を中心
ちゅうしん

に議論
ぎ ろ ん

した。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、 私
わたし

から質問
しつもん

だ

が、これまでの審議
し ん ぎ

の中
なか

で提言
ていげん

に入
い

れようと思
おも

っていて、結果的
け っ か て き

に入
はい

らなかっ

たものはあるか。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

、議論
ぎ ろ ん

したわけではないが、部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

した中
なか

ではウェブ
う ぇ ぶ

上
じょう

の情報
じょうほう

の整理
せ い り

という問題
もんだい

は提言
ていげん

には入
はい

っていない。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「ほかにはないか。（  なし  ）では、地域
ち い き

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお

願
ねが

いする。」  
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金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「まず、災害
さいがい

時
じ

における多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

と外国人
がいこくじん

支援
し え ん

についてだが、内容
ないよう

に関
かか

わ

るような修正
しゅうせい

意見
い け ん

はとくになかった。前回
ぜんかい

からの変更
へんこう

でいうと、項目
こうもく

の３
みっ

つ目
め

に『２００７年度
ね ん ど

提言
ていげん

の補足
ほ そ く

』というのが追加
つ い か

されている。次
つぎ

に、保育
ほ い く

の利用
り よ う

申請
しんせい

についてだが、こちらについても修正
しゅうせい

意見
い け ん

はなしということになった。

文章
ぶんしょう

の細
こま

かい部分
ぶ ぶ ん

で、何
なん

か所
しょ

か意味
い み

を確認
かくにん

したりしたが、修正
しゅうせい

にはならなかっ

た。あとは、もう少
すこ

し文章
ぶんしょう

をすっきりさせた方
ほう

がよいという意見
い け ん

があったので、

それは事務局
じ む き ょ く

に任
まか

せて、次回
じ か い

確認
かくにん

することにした。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶかいちょう

「資料
しりょう

５－２の３ページ
ぺ ー じ

のところだが、多言語
た げ ん ご

に対応
たいおう

した相談
そうだん

の機会
き か い

という部分
ぶ ぶ ん

を少
すこ

し説明
せつめい

して欲
ほ

しい。」  

金
きむ

部会長
ぶかいちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の参加者
さ ん か し ゃ

からいただいた意見
い け ん

をもとに検討
けんとう

したものだ。ただ

し、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の時
とき

には保育
ほ い く

園
えん

の見学
けんがく

や説明
せつめい

会
かい

を多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

して欲
ほ

しいとい

う意見
い け ん

だったが、 私
わたし

たちの審議
し ん ぎ

ではそれは現実的
げんじつてき

ではないということになっ

た。 私
わたし

たちの相談
そうだん

の機会
き か い

というのは、あくまでも申請
しんせい

手続
て つ づ

きのための相談
そうだん

の

機会
き か い

だ。また、多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

の窓口
まどぐち

を常設
じょうせつ

するというのも 難
むずか

しいと 考
かんが

えたので、

申請
しんせい

が 集 中
しゅうちゅう

する４月
がつ

入所
にゅうしょ

にあわせてというふうにしている。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「ほかに質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は

以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・次回
じ か い

の服装
ふくそう

について  

  ・アンケート
あ ん け ー と

の提出
ていしゅつ

について  

  ・ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

の原稿
げんこう

について  

 

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「次回
じ か い

はいよいよ第
だい

１１期
き

の最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

になる。日程
にってい

は２月
がつ

１８

日
にち

、場所
ば し ょ

はここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０１７年度
ね ん ど

の第
だい

４回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つか

れさまでした。」  

 


